
韓國瑜邀郭台銘投資高雄
當選後再度明確承認「九二共識」盼加強兩岸交流發展經濟

香港文匯報訊綜合中通社、中央社及

海外網報道，韓國瑜當選高雄市長後，

立即忙着佈局市府人事，也着手向企業

家招手投資高雄。前高雄縣長楊秋興昨

日透露，韓國瑜和鴻海集團總裁郭台銘

通電話，邀請郭台銘到高雄投資。他表

示，韓國瑜團隊對郭台銘到高雄投資成

事的機會很有信心。
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目前，鴻海科技集團在高雄軟件科學園區
內已有投資，員工數310人，台灣面板

生產大廠群創光電在高雄南科路竹科學園區內
有3,600名員工。據楊秋興轉述，韓國瑜當選
後，面臨最大的挑戰是經濟問題，包括如何解
決3,000億元新台幣負債。另外也要大量招商
引資，解決韓國瑜所說的「蛋黃區」問題。
楊秋興還透露，韓國瑜和郭台銘通話大約三
分鐘，郭台銘還邀韓國瑜一道參加12月3日至
5日在福建廈門舉行的兩岸企業家峰會。韓國
瑜表示，還在考慮中，如果前往，可以有約15
分鐘的簡報時間向企業家介紹高雄，不過他還
沒有決定是否前往，因為近日忙着小「內閣」
人事安排。對於韓國瑜打電話給郭台銘，並談
到郭台銘在高雄投資的報道，鴻海方面證實，
但不便透露細節。

將建「兩岸工作小組」
韓國瑜在當選後，點出副市長要清廉、專

業，外語能力佳。自從韓國瑜參選以來，楊秋
興就大力協助，尤其楊秋興熟悉高雄縣市合併
前的情況，具備工程專業背景和對城市的建設
方向，可以很好地輔助韓國瑜，被認為是有能
力、能快速協助韓國瑜團隊上手的人。
楊秋興不諱言已和韓國瑜見面，也給予一些
建言及城市建設方向，尤其招商部分也分享了
意見。不過談到可能擔任的位置，楊秋興沒有
證實，只表示建議韓國瑜要趕快盤點人事，畢
竟距離就職日只有短短一個月時間。
韓國瑜當選高雄市長後再次明確表示，他對
兩岸的態度就是「九二共識」，並表示，未來
將建立「兩岸工作小組」，加強兩岸交流，讓
高雄得以快速發展。韓國瑜強調，對他而言，
兩岸關係沒有圍牆，只有道路，並表示通過和
大陸建立良好關係，讓高雄的經濟得以發展。
韓國瑜表示，台當局不交流，我們積極交流，
最重要的就是能夠讓台灣民眾賺到錢，讓經濟
再起飛。

擬先架設農漁交易平台
除了楊秋興的動向受關注，前高雄市議員、
前民意代表林國正也被認為是人選之一。林國
正有農業經濟、財務管理專業背景，他對高雄
市的建設發展方向清楚，論述能力強，尤其受
到台灣立法機構前負責人王金平的肯定、前高
雄市議長許崑源的倚重。
事實上，韓國瑜投入高雄市長選舉後，張善
政、李鴻源也都曾為韓站台，也公開允諾為高
雄市政把脈，韓國瑜也多次表達要倚重他們的
專業。張善政是經濟和科技領域的專家，李鴻
源曾提出土地與治水規劃及建構「海綿城市」
的概念，他們的專業都有助於高雄市擘劃更遠
大的方向。
除人事佈局外，韓國瑜也表達會在高雄市府
先架設農漁交易平台，並會由市長或副市長帶
着農漁民出去搶訂單，全力拚經濟。

「九合一」選舉後，
口頭請辭台灣地區領導
人蔡英文辦公室秘書長

一職的陳菊，在蔡再三慰留後，昨日表示
會留任。台灣行政主管部門負責人賴清德
昨日稱，「九合一」選舉後第一時間向蔡
英文請辭獲挽留，決定留任的他回應，
「內閣」會在適當時間作必要調整。對
此，兩岸學者表示，接下來民進黨的派系
鬥爭一定會非常激烈。
廈門大學台灣研究院副院長張文生接受

香港文匯報電話採訪時表示，蔡英文、陳
菊、賴清德都必須為此次民進黨敗選負
責，他們是一損俱損、一榮俱榮。

張文生認為，這次民進黨大敗之後，蔡
英文面臨黨內黨外及各方面巨大壓力。
「對蔡英文來說，目前最重要的是維持政
局穩定、搞好黨內團結；拉住陳菊、賴清
德是為了穩固政局，也是為2020年的選
舉佈局。」他表示，如果蔡英文不改變，
仍然維持「蔡陳賴」這樣的體制，恐怕民
進黨當局與台灣民意的對抗只會越來越尖
銳。

蔡難改變黨內「戰局」
台灣競爭力論壇執行長謝明輝向香港文

匯報記者表示，「蔡陳賴」三個是個「連
體嬰」，但接下來民進黨的派系鬥爭一定

會非常激烈。賴清德在階段性任務完成之
後一定會請辭離開，接任民進黨的黨主
席；賴清德走後，陳菊會接替擔任台灣行
政主管部門負責人，因為陳菊已在台灣行
政主管部門佈局了17位是自己人的主管官
員。
謝明輝表示，民進黨黨主席的爭霸會非

常慘烈，蔡英文派系與賴清德派系會產生
激烈競爭。蔡英文派系的蘇嘉全、鄭文燦
都擁有競選民進黨黨主席的實力，若他們
其中一個當選黨主席，就可以護航蔡英文
參與2020年選舉。但估計他們競爭不過
賴清德，因為賴清德的「少主」的地位，
很多「獨派」團體都已經支持他，蔡英文

要改變這個「戰局」不容易。
台灣孫文學院南院院長汪明生則表示，

此次「九合一」選舉之後，很明顯整個台
灣被新潮流掌握。他認為，陳菊繼續留在
台灣行政主管部門掌控新政機器，蔡只能
繼續當個說說話、鬥鬥嘴的台灣地區領導
人。
不過，汪明生認為，民進黨選後內鬥不

起來，陳其邁敗選，「正國會」派系將一
蹶不振，游錫堃派系、蘇貞昌派系、謝長
廷派系也將沒落。他表示，此次綠營大敗
造成民怨，蔡英文需負主責，也無法再鬥
新潮流，未來只能被繼續架空。

■香港文匯報記者何德花福州報道

陳菊賴清德留任 民進黨派系鬥爭或激化
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香港文匯報訊據中通社報道，台灣
「九合一」選舉結束，中國國民黨台北
市長候選人丁守中25日凌晨在律師陪同
下，前往台北地方法院聲請查封票匭、
重新驗票，法院命他一日之內繳納428
萬（新台幣，下同）保證金。丁原先預
計昨日繳錢，但丁守中辦公室同仁、律
師昨日上午10時抵達法院，宣佈撤回重
新驗票聲請，表示因蒐集到很多民眾提
供的投票亂象，待「中央選舉委員會」
（以下簡稱「中選會」）公告後15天
內，會再以選務機關為被告，改提台北
市選舉無效之訴。
丁守中25日凌晨台北市長選舉開票

後指出，這次選戰勝負差距只有3,254

票，符合「公職人員選舉罷免法」第
69條第3項規定千分之三行政驗票門
檻，加上投開票過程冗長，邊開票邊
投票，導致棄保效應產生，「中選
會」辦理選務已「違法」。

30日公佈當選名單
但是，昨日上午10時許，丁守中辦

公室人員詹為元與律師一同赴法院撤
回重新驗票聲請。稍後，丁守中競選
總部總幹事、國民黨民意代表王育敏
在台灣立法機構國民黨團辦公室舉行
記者會，針對丁守中撤回重新驗票聲
請、改提選舉無效之訴後作出回應。
她表示，其實按過去的經驗，驗票通

常無法改變選舉結果。此次選舉最重
要的是當中的選務亂象、邊開票邊投
票的事情，所以直接採取選舉無效的
訴訟方式。
據悉，「中選會」30日將公告當選

名單，依規定，欲提訟人將可於15日
內提起選舉無效之訴。因此，丁守中
可望於公告當日立即對選務機關提起
選舉無效訴訟。
對於邊開票邊投票，「中選會」已表

示並未「違法」，丁守中若能舉證邊開
票邊投票「違法」，並證明因此導致棄
保效應產生或有其他選務「違法」而讓
他落選，即可能獲判勝訴。法院判決選
舉無效確定後，再進行重選。

丁守中撤驗票聲請 改提訴台北市選舉無效

香港文匯報訊據中新社報道，台灣行
政主管部門「1021鐵路事故行政調查小
組」昨日公佈相關調查報告，稱人員操
作等多個個別層面的問題或異常巧同
時穿過每一道防護措施的漏洞，導致該
事故發生。
10月21日，台鐵6432次普悠瑪列車
在宜蘭縣新馬站附近出軌，造成18人死
亡。
調查小組稱，這份報告為初步調查
結果，主要呈現調查工作所發現的事
實，其中包含：事故列車發車前，主風
泵未正常運作；行進中，司機為排除列
車異常而與調度員通話，未操作煞車把
手；ATP遠端監視系統未連線，導致
沒能發出警告；列車未減速進入彎道

等。調查小組分析認為，此一事故涉及
人員操作、作業程序、機械設備及組織
管理等個別層面的問題或異常巧同時
穿過每一道防護措施的漏洞。若問題或
異常發生的當下能夠有效處置，此次事
故就不會發生。
調查小組在當天舉行的記者會上表

示，截至目前，根據事故調查所發現的
各項事實，可推斷事故原因。但為使調
查報告更具有科學專業分析基礎及佐
證，小組將委託學術或專業機構辦理曲
線翻覆臨界速度模擬以及列車出軌後車
廂碰撞行為分析等工作。調查小組召集
人、「政務委員」吳澤成稱，後續將就
各項事實發現及事故原因，深入探討潛
在問題，研提改善對策。

台公佈普悠瑪列車出軌事故初步調查
香港文匯報訊據新華社報道，台灣經濟研

究院（以下簡稱台經院）昨日發佈的「景氣動向
調查報告」顯示，10月台灣製造業與服務業營
業氣候測驗點連續3個月下滑，營建業則由下
滑轉為上揚。受訪業者預期2019年全球經濟
增長放緩，對未來景氣保守看待。
報告顯示，台灣10月製造業營業氣候測驗

點為88.35點，比9月修正後的93.46點下滑
5.11點；服務業營業氣候測驗點則為90.80
點，比9月修正後的95.55點減少4.75點。至
於營建業，10月營業氣候測驗點則為97.19

點，比9月的95.15點上揚2.04點。
台經院表示，此次調查的製造業廠商中，認

為10月景氣為「好」的比率為20.0%，為「壞」的
比率為37.5%，橡膠製品及化學工業對當月景
氣看壞比例最高。對未來半年景氣看好的廠商
由上月的13.6%減至7.2%，看壞比率由上月
的32.9%增至39.6%。服務業調查部分，對10
月景氣看壞比例較高者為證券業，零售業則相
對看好；對未來半年景氣，除證券業看好比例
較高外，其餘產業多以持平看待。
台經院指出，10月營造業景氣表現呈現好

轉，主要是由於年底趕工效應，各地重大工程
建設力拚盡速完工啟用，加上房地產業買賣移
轉量明顯成長。但民間投資氣氛不足，使得廠
建機電標案需求轉趨壓抑，因此未來半年營造
業景氣以持平看法居多。
台經院研究人員還表示，近期國際油價大

跌、美國持續升息、貿易爭端未解以及減稅
效應漸退，都將影響美國明年經濟表現，讓
國際經濟成長增添更多不確定性，加之全球
貿易摩擦的效應持續顯現，台灣經濟可能會
面對「寒流」。

香港文匯報訊據中通社報道，日前賽諾菲
公司、國光生物科技公司兩家藥廠公費流感
疫苗相繼出現變色、白色異物情形。台灣
「食藥署」昨日證實，賽諾菲公司10月進口
的43萬劑流感疫苗中，又有4劑出現黑色懸
浮物，該批疫苗已全數扣下，未流入市面。
「食藥署」日前進行管控稽查，在尚未施

打的不同批號、輸台時間差不多的43萬劑疫
苗中，再度發現問題疫苗，初步研判為外觀

異常。「食藥署」當天證實，賽諾菲公司10
月間進口的一批43萬劑的公費流感疫苗，執
行檢驗程序時，發現有4劑疫苗出現黑色懸
浮物，每支約有1到2顆。
由於疫苗外觀出現問題，同批43萬劑已全

數扣下，並未流入市面。其中2劑有黑色懸
浮物的疫苗已交由賽諾菲公司送回原廠檢
驗，另2劑則由「食藥署」留存。但因檢驗
責任在於藥廠，「食藥署」暫無檢驗規劃。

台灣今年的公費流感疫苗採用2家藥廠產
品，包含國光生物科技公司安定伏裂解型流
感疫苗、賽諾菲公司巴斯德流感疫苗。10月
下旬台北市衛生局發現1劑巴斯德流感疫苗
顏色異常，衛生單位緊急要求醫療院所暫緩
施打同批號19萬支疫苗。數天後，國光生
物科技公司的流感疫苗也被發現有1劑出現
外觀異常，2藥廠同批號超過32萬劑疫苗已
全數停用。

島內再現問題流感疫苗 同批次43萬劑全數扣下

台製造業與服務業景氣連3個月下滑
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